

# Síntesis de información local



SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2013

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### **CONSULTA PRI A EDIL**

Por espacio de una hora, Alonso Landeros Tejeida, dirigente estatal del PRI, se reunió con el Alcalde Fabián Pineda Morales, en las oficinas de la Presidencia Municipal de esta demarcación, con motivo de la necesidad que tiene el PRI en ese municipio de llegar unido y fortalecido a la Asamblea de Consejeros Políticos Municipales, que tendrá verificativo en 15 días. (AM, 10A)

#### **PRI VA POR UNIDAD EN COMITÉ DE SJR**

Por Martha Romero

Existen las condiciones para que San Juan del Río tenga un candidato de unidad para renovar la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI), reveló el presidente estatal de ese instituto político, Alonso Landeros Tejeida. "Hoy la palabra que prevalece en el PRI es unidad. Buscamos, para San Juan, privilegiar los consensos de los grupos, replicar lo que se hizo a nivel estatal, pero que la candidatura de unidad garantice a su vez mantener la unidad para 2015", apuntó el líder estatal del tricolor. El dirigente del PRI hizo una visita de cortesía al alcalde sanjuanense, Fabián Pineda Morales, en cuyo encuentro trataron temas relacionados con la elección del futuro presidente del partido en el municipio, dicha convocatoria ya se ha publicado, el regidor de las fórmulas a contender se llevará a cabo el 27 de abril. (EUQ, 4A)

#### **JUAN JOSÉ RUIZ, SECRETARIO GENERAL ELECTO DE LA CNOP, CONTINÚA TRABAJO POR MUNICIPIOS**

Por Redacción

Continúa con su gira el secretario general electo de la CNOP, Juan José Ruiz, quien este viernes se reunió con líderes priístas de Amealco para refrendar su compromiso con los cenopistas del municipio. Destacó que el regresar a la CNOP lo hace volver sentirse en casa, "a partir del 11 de mayo estaremos trabajando arduamente para ayudar a la gente de aquí, estaremos reforzando el compromiso con todos ustedes y la ciudadanía para ser gestores permanentes de las diferentes causas sociales y a su vez lograr una estructura fuerte para las futuras elecciones". Añadió, que se sumará al trabajo que vienen realizando los priístas en Amealco y a partir de ahí se elaboraran programas de trabajo por municipio para reforzar al municipio. (DQ, 1A)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: EXREMAN SEGURIDAD**

Por Heidy Wagner Laclette

Vigilancia extrema habrá hoy en el Estadio Corregidora, tras el encuentro entre el equipo de casa Gallos Blancos contra el San Luis, uno de los clásicos que presentan riesgo, máxime en las condiciones en las que se encuentran los plumíferos y el estado anímico de la afición que sin duda inundará esta tarde el coloso del Cimatario para demostrar el apoyo queretano. El secretario de Seguridad Pública Municipal, José Héctor Benítez López, dio a conocer que durante el encuentro de fútbol entre los equipos Gallos y San Luis, los elementos de esta corporación aplicarán solamente medidas preventivas con la finalidad de evitar posibles desmanes entre las porras de ambos equipos. (DQ, principal)

# Síntesis de información local



SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2013

## **N: MUEREN DOS BOMBEROS**

Por Alejandrino Hervert

Fernando Mora Hernández de 42 años y Octavio Hernández Garduño de 26 años cayeron ayer en cumplimiento de su deber, cuando combatían un voraz incendio en la zona de las comunidades Chitejé de la Cruz, El Varal, Chitejé de Garabato, Cerro del Gallo y El Terrero, del municipio de Amealco. Las víctimas son el jefe e la brigada 425 de la Comisión Forestal del Estado y un miembro de la misma, respectivamente. (N, principal)

## **AM: 'CEREBROS' QUERETANOS LIDERAN INVESTIGACIÓN**

Por Francisco Hernández

Querétaro se encuentra dentro de los estados con un mayor número de proyectos de investigación, junto con Nuevo León, Jalisco, el Estado de México y el Distrito Federal, aseguró el Director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Tomás González Estrada. Durante el foro de la Asociación Mexicana de Directivos de la Investigación Aplicada y el Desarrollo Tecnológico (Adiat), que se lleva a cabo en el Centro de Congresos y Convenciones (QCC), se destacó el desarrollo de Querétaro como uno de los estados que más aporta a la investigación en México. En total, en Querétaro existen 32 institutos que se dedican a la investigación para el desarrollo tecnológico, donde laboran 2 mil 77 investigadores, de los cuales 412 pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT). (AM, principal)

## **PA: MODERNIZA LOYOLA POLICÍA MUNICIPAL**

Por Patricia Vázquez

A fin de reforzar los esquemas de seguridad en el municipio de Querétaro, el alcalde Roberto Loyola Vera anunció la implementación de un nuevo programa que se ejecutará en conjunto con el Instituto Nacional para la Seguridad y la Democracia (Insyde), cuyo objetivo será modernizar y renovar los procesos de trabajo de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM). La noticia fue revelada en rueda de prensa en donde el alcalde estuvo acompañado del titular de la dependencia, Héctor Benítez López, así como del experto en seguridad y fundador del Insyde, Ernesto López Portillo, quien participará en el diseño e implementación de las acciones para fortalecer a la corporación. (PA, principal)

## **EUQ: MEJORA TASA DE EMPLEO: INEGI**

Por Lucero Almanza

Durante marzo pasado, la tasa de desocupación en Querétaro se ubicó en 5.17% de la población económicamente activa (PEA), cifra inferior al 5.21% registrado en el mismo mes de 2012, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El nivel de desempleo en el estado se encuentra por arriba de la media nacional, ya que el desempleo en el país fue de 4.51% en el tercer mes del año. Según las cifras preliminares de ocupación y empleo del INEGI, la desocupación a nivel nacional se redujo respecto al mismo mes de 2012, cuando se situó en 4.62%. (EUQ, principal)

# Síntesis de información local



SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2013

## PODER LEGISLATIVO

### PROPONEN MEJORAR LA SALUD Y LA EDUCACIÓN

Por Candhy Escalante

Con una Sesión de Pleno, es como concluyó el Noveno Parlamento Infantil 2013, evento en el que los participantes subieron a la tribuna del Congreso Local, para dar a conocer algunas de sus propuestas entre las que destacan temas como infraestructura en salud, educación y espacios recreativos. Durante tres días, las 15 niñas y 10 niños que formaron parte de este Parlamento, llevaron a cabo actividades culturales, recreativas y algunas más referentes a la tarea de los legisladores. El presidente de la Mesa Directiva de este Noveno Parlamento, destacó que el ejercicio realizado da a conocer el pensamiento de los niños, a quienes en su mayoría les preocupan temas relacionados con el agua, el Desarrollo Agropecuario y la Educación. (PA, 4A)

### “ULTIMÁTUM” DE GUILLERMO VEGA

Por Leticia Jaramillo

El coordinador de la bancada del PAN, diputado Guillermo Vega Guerrero dio un ultimátum de dos meses al alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda, para que atienda las observaciones que hizo la ESFE, por el desvío de cerca de 100 mdp en la Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal (JAPAM). Además, indicó que el anterior titular de la Junta, Julio Madero, podría comparecer ante las autoridades y explicar ante la Contraloría municipal por qué se violentó el marco normativo. (N, 6A)

### ANALIZARÁ EL PLENO EL PRESUNTO DESVÍO DE RECURSOS EN SAN JUAN

Por Leticia Jaramillo

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Braulio Guerra Urbiola, dijo que el supuesto desvío de recursos en San Juan del Río durante la administración de Gustavo Nieto se tendrá que turnar a la Mesa Directiva, pero no solo este asunto sino todo el paquete de la Cuenta Pública para que se analice en la siguiente sesión de Pleno a mediados de mayo. (N, 6A)

## PODER EJECUTIVO

### CUMPLIRLE A LA GENTE, PLANTEA EL GOBERNADOR

Por Carolina Sánchez

El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, manifestó que todos los servidores públicos tienen la obligación de cumplir con las normas y los compromisos que establecen con la gente. Este jueves, PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, le informó que en julio de 2010 el ex alcalde capitalino, Francisco Domínguez, prometió a la Colonia Menchaca un proyecto que contemplaba una inversión de 50 millones de pesos para el equipamiento de un parque, la rehabilitación de una escuela y la construcción de una ciclovía. Sin embargo, este proyecto no fue concluido. “Yo lo que les puedo decir en términos generales es que todos los servidores tenemos la obligación de cumplir bien con las normas, cumplir bien con nuestros trabajos, en términos generales”, sostuvo el mandatario estatal. (PA, 1A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2013

## MUNICIPIOS DEL ESTADO

### **ESTARÁ LISTO EN MAYO EL INSTITUTO METROPOLITANO**

Por Alejandro Caballero

Para mayo se espera que quede totalmente constituido el Instituto Metropolitano de Planeación, así lo dio a conocer el alcalde de Corregidora Antonio Zapata Guerrero. El presidente municipal explicó que en este momento tienen ya los cuatro alcaldes involucrados un “borrador” de lo que podría ser este Instituto Metropolitano, por lo que solo hace falta afinar algunos detalles menores para poder pasar este punto al Congreso del Estado y se apruebe. Zapata Guerrero dijo que de lo que se trata es que sea un organismo autónomo que no dependa de un solo municipio, es por ello que se pedirá la aprobación del Congreso local. (PA, 10A)

### **ALISTAN JORNADAS DE ATENCIÓN CIUDADANA**

Por Diego Armando Rivera

El secretario particular del edil capitalino, Marco Álvarez, informó que el último sábado de mayo inician las jornadas de atención ciudadana. El funcionario explicó que estas jornadas aún no tienen nombre definido, ya que aún no está autorizado por el alcalde Roberto Loyola pero vendrá a sumarse a “De Puerta en Puerta” y “Entre Mujeres”. (AM, 6A)

### **MUERE A LOS 100 AÑOS ALFONSO PATIÑO EN SAN JUAN DEL RÍO**

Por Jaquelin Hernández

San Juan del Río.- Uno de los grandes benefactores y filántropos de la ciudad de San Juan del Río, como lo fue, don Alfonso Patiño Martínez Aceves murió la noche del jueves a las 23:00 horas víctima de insuficiencia respiratoria. Sus restos son velados en el salón Faraón de su propio hotel el tradicional Portal de Reyes; por su féretro desfilaron desde los más encumbrados políticos hasta los niños y ancianos más pobres a los que en vida ayudó. Desde las 11:00 de la mañana empezaron a arribar distinguidas personalidades como el ex gobernador del Estado Antonio Calzada Urquiza, gran amigo del benefactor, quien consternado acompañó a las familias Martínez Hernández y Martínez Aceves para dar el último adiós a su entrañable aliado de proyectos. (PA1A; N1A)

### **LAMENTAN LA PÉRDIDA DEL BENEFACTOR, POLÍTICOS Y EMPRESARIOS**

Por Jaquelin Hernández

El fallecimiento del empresario y filántropo Alfonso Patiño Martínez Aceves dejó consternada a la sociedad sanjuanense y queretana. Políticos, empresarios y amigos acudieron ayer al Salón el Faraón en el Portal de Reyes para darle el último adiós. Por los pasillos desfilaron personalidades como el ex gobernador del estado Antonio Calzada Urquiza, los ex presidentes municipales Gustavo Nieto Ramírez, Gilberto Ugalde, Leopoldo Peralta Navarrete, al igual que el presidente municipal Fabián Pineda Morales acompañado de su gabinete, el diputado Gerardo Sánchez Vázquez, la empresaria y política Tania Ruiz Castro, el notario público Luis Ugalde Tinoco Ugalde y el empresario Jaime Cabrera, entre otros. Desde las 11:00 de la mañana las puertas del hotel se abrieron para recibir las decenas de flores y coronas de las familias reconocidas de la entidad, así como de las diferentes cámaras, asociaciones civiles y partidos políticos, todos unidos para reconocer al gran hombre. (PA, 3A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2013

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, no quiso subirse al ring con el regidor panista y ex alcalde capitalino Armando Rivera Castillejos. Antier, este último aseguró que varias de las obras que se realizan en la capital del estado no tienen sustento legal toda vez que no ha sido aprobadas por los integrantes del cabildo, y en consecuencia, no forman parte del plan de obra pública. Este viernes el presidente municipal tuvo un par de actividades públicas; una reunión con estudiantes de la UAQ y una conferencia a la prensa. Del comentario de don Armando no hubo ni una sola palabra. (EUQ, 2A)

### TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Personaje. Actor irrepentible del acontecer local de la segunda mitad del siglo XX y parte del XXI, Rogelio Garfias Ruiz (1938-2012) trató a nueve gobernadores y conoció como pocos los laberintos del poder, a través de los periódicos más antiguos. Desde muy joven brilló por su ingenio, audacia y simpatía en el movimiento estudiantil de la autonomía universitaria en 1958, pero será recordado sobre todo como protagonista de los medios impresos. Periodista y abogado, fue un queretano de tiempo completo que vivió los cambios políticos y sociales desde el mirador privilegiado de la prensa con casi 50 años de director, primero en Diario de Querétaro y, luego, en Noticias, su obra. Nació en Amanecer y creció en Diario, siempre al lado del maestro José Guadalupe Ramírez Álvarez, a quien sustituiría en la dirección tras el enfrentamiento de este con el gobernador Manuel González Cosío, con quien Garfias había colaborado como jefe de prensa. Rogelio, Roger, el licenciado, fue también maestro de las relaciones públicas, asediado por políticos, empresarios y socialités para los que siempre tuvo tiempo y consejo, convirtiéndose en un factor de la queretanidad. Su larga permanencia como informador, identificable lo mismo por el bolero, el taxista o el gobernante, lo hicieron un personaje reconocible e influyente. Tuvo, hasta el final, un gran sentido del humor. ¿Cómo está?, “Ruco, pero no le hace” respondía. Incansable y nocturno, gozó la amistad y el Centenario Plata, su tequila, pero lo suyo lo suyo fue la pluma. La de escribir, desde la legendaria columna “Bitácora” y la de las aves de combate del Rancho Dos Arroyos, uno de los más afamados, del merito Santa Rosa Jáuregui, su pueblo. Por esas dos vías -trabajo y afición, juntos-, transitó él, apoyado siempre por la profesora Maru Torres de Garfias, apreciada esposa y madre de Rogelio, Diana Laura y Aída Garfias Torres, herederos todos de su legado. Nacido en 1938, Rogelio Garfias Ruiz vivió el despegue del Querétaro de las últimas décadas del Querétaro moderno, como testigo de primera línea. Al final, con singular dignidad, preservó sin quejas el sorpresivo diagnóstico. Unos cuantos amigos supieron lo que vendría y se reunían en la casa de 15 de Mayo a recordarlo, en vivo. Rogelio rechazó el ofrecimiento para ser trasladado a una clínica de Estados Unidos, con estudios avanzados en su problema. -Mire, me dijo, eso es un problema. Los gringos son muy complicados y cuando ya se convencen que uno necesita atención, exigen que baje los cuernos y ya entrados es uno un número. Aquí soy Rogelio Garfias. Y no hay mejor cama que la mía, ni mejor médico que Plascencia. Aclarado lo anterior, sacó los prohibidísimos cigarros de entre las sábanas y el colchón. “Si no me han hecho daño los fogonazos de 50 años, menos ahora” reflexionó. A su casa de 5 de Mayo llegaron los hombres del gran poder, actual y anterior. El gobernador, el Obispo, los amigos, los que lo amaron. Y nada. - Ya dobló cobija, decía de los que se le adelantaron en el camino, a él que victimó a muchos novatos periodistas en Amanecer o Diario, con travesuras de iniciación, de las que pueden dar fe Juan Trejo Guerrero y Manuel Paredón Cornejo, porque el profesor Manuel Guevara Castro, tan querido, murió años antes. Imitaba Rogelio la voz de Ramírez y daba órdenes impensables: A Guevara llevarle su máquina, pesadísima, al motel de Las Campanas, para escribir la crónica de una fiesta de sociales.

# Síntesis de información local



SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2013

A Adolfo Ortega para cubrir una nota de 15 años en la zona roja o a Juan Trejo que sacara a asolear las máquinas a la fuente del Marqués para que no se echaran a perder. Genio y figura. Para el 45 aniversario del Diario, hace cinco años, se le invitó como fundador a un programa de radio. “Que vaya Paredón y pregúntele como lo enseñó Ramírez Álvarez a escribir a máquina”. Y contaba cómo el fundador de Amanecer tomaba las manos gorditas de aquél joven, echándole el vaho en la nuca. Nomás que, advertía Garfias, pregúnteselo cinco minutos antes, para no darle tiempo al revirar. Sabrá quién se lo comentó. Dicho y hecho. ¿Y cómo fue que el maestro Ramírez te enseñó a escribir a máquina, Manuel...? le dije. ¡Ay, el licenciadooo! Se quejó Paredón con voz rasposa, pero ya se le había acabado el tiempo. Amigo de sus amigos, Rogelio Garfias – periodista non- aconsejó decisiones y camino a muchos. Artífice de medios, hombre del poder sin adjetivos ni colores, permanente actor del Querétaro moderno. Así, la historia local mantendrá su memoria como un personaje único. Querétaro cambió mucho, él no. Rogelio Garfias, el seductor, el mejor discípulo de Ramírez Álvarez, el maestro de las relaciones públicas, el hombre de poder. El irrepetible. El Gurú del periodismo. - **BLANCAS Y NEGRAS**- Esta fue la primera semana del nuevo noticiario de Integra 92.Siete, en el que tuvimos el privilegio de entrevistar a los más destacados personajes de la política local, comenzando con los jefes de los tres poderes del Estado: José Calzada Roviroso, Jorge Lomelí Noriega y Carlos Septién Olivares. También tuvimos al alcalde capitalino Roberto Loyola Vera, el líder de la bancada priísta Braulio Guerra Urbiola y el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, junto con las colaboraciones de Elizabeth González, Paco Rabell, Araceli Ardón, Álvaro Rico, Héctor Miguel Zelada, Jesús Garduño, el armero Sergio Venegas Ramírez y todo el equipo de Plaza de Armas. Anoche el secretario Jorge López Portillo, tan metido en los temas urbanos, participó en un recorrido con los ciclonautas. El duro del gobierno está operando los temas de movilidad ordenados por el gobernador José Calzada, para redistribuir las concesiones de taxis y mejorar el transporte público que utilizan más de 600 mil queretanos. Gran reto. Trabaja el dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, en la reestructuración de sus comités municipales que, de acuerdo con la hoja de ruta, concluirá el 4 de mayo con la elección de los líderes que ya han sido aprobados por los grupos de poder en toda la geografía estatal. Bajo la consigna de que al que madruga Dios lo ayuda, el delegado estatal de la Sagarpa, Gustavo Nieto Chávez, inicia a las siete de la madrugada con mensajes motivadores de Facebook y luego se va a trabajar. Ni cuando era presidente municipal de San Juan del Río. Todo está listo para que Luis Cevallos sea el nuevo presidente del Comité Municipal del PRI en la capital, junto con la regidora María Alemán “La Caperucita”, su compañera de sector y de Cabildo. Para que vean de qué lado masca la iguana. El que ya pasó por la dirección de personal del Senado para darse de alta es Marco del Prete, operador político y financiero del ex alcalde Francisco Domínguez, quien sigue empeñado en hacer campaña hablando mal del gobierno de Querétaro. -**CINE PLAZA**- El tiempo del olvido: documental sobre las obras prometidas y no realizadas en Menchaca por el ex presidente municipal de Querétaro, el senador Francisco Domínguez Servién con la coactuación de Carmelita Zúñiga. -**LA FRASE DE LA SEMANA**- A discusión aborto y bodas gay: Carlos Septién Olivares, presidente del Tribunal Superior de Justicia, en el programa Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro, en Integra 92.Siete. Miércoles 17 de abril de 2013. -**JUGADA FINAL**- Pterodáctilo. Al antiguo ex dirigente estatal de los burócratas Sergio Bailleres Ocampo que está próximo a reincorporarse al parque jurásico del PRI, un antdiluviano ¡Jaque Mate! (PA, 2A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO

# Síntesis de información local



SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2013

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
<b>DIARIOS NACIONALES</b>	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	<b>SITIOS WEB</b>	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**